
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН. СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

ЛМНСВОЕ З Н Ш
^ _______________ О РГ А Н  ТОТЕМ СКОГО РА Й К О М А  КПСС И РАЙОННОГО СОВЕТА НАРОДНЫ Х ДЕПУТАТОВ ВОЛОГОДСКОЙ ОБЛАСТИ

№ 145 (7297)
Газета издается 

с декабря 1929  года ЧЕТВЕРГ, 3 декабря 1981 года Цена 2 коп.

Р У Б Е Ж И  Р О С С И И
Сессия Верховного Совета РСФСР

М ОСКВА. (ТАСС). 1 декабря 
в Большом Кремлевском дворце 
открылась четвертая сессия В ер
ховного Совета Р С Ф С Р  десято
го созыва.

П родолжительными аплодис
ментами встретили депутаты  и 
гости товарищ ей Ю. В. А ндро
пова, А. П. Кириленко, А . Я. 
Пельше, М. А . Суслова, Н. А. 
Тихонова, К. У. Черненко, В. В. 
Кузнецова, Б . Н . Пономарева, 
М. С. Соломенцева, И. В. Капи
тонова, В. И. Долгих, М. В. Зи- 
мянина, К. В. Русакова.

Б ы ла утверж дена повестка 
дня сессии. В нее включены во
просы о Государственном плане 
I экономического и социального 
развития РС Ф С Р на 1981 — 
1985 годы, о Государственном 
плане экономического и соци
ального развития РС Ф С Р  на 
11982 год и о ходе выполнения 
Государственного плана эконо
мического и социального разви
тия республики в 1981 году, о 
Государственном бюджете
Р С Ф С Р  на 1982 год и об ис
полнении бюджета за 1980 год, 
о проектах законов РС Ф С Р об 
автономных областях, об утверж 
дении Указов Президиума Вер
ховного Совета РС Ф С Р.

С докладом о Государствен
ном плане экономического и со
циального развития Р С Ф С Р  на 
1981 — 1985 годы. Государст
венном плане на 1982 год и о 
ходе выполнения Государствен
ного плана в 1981 году высту
пил заместитель П редседателя 
Совета Министров Российской 
Федерации, председатель Гос
плана республики депутат Н. И. 
Масленников. Докладчик под
черкнул, что в пятилетием пла
не республики предусмотрены 
динамичный рост промыш лен
ного и сельскохозяйственного 
производства, м еры по концен
трации капитальных вложений, 
по дальнейшему освоению Сиби
ри и Дальнего Востока, разви
тию Нечерноземной зоны, эконо
мики каждой автономной респу
блики, всех краев и областей 
РСФСР.

В проекте по большинству ос
новных показателей предусмат
риваются более напряженные за 
дания, чем в десятой пятилетке.

Национальный доход за  пяти- 
летку увеличится на 22 процеи- 
та.Объем товарной продукции 
промышленности намечается 
увеличить на 25 процентов, а 
среднегодовой объем валовой 
продукции сельского хозяйства 
возрастет на 13 процентов.

На 1981 — 1985 годы для 
сельского хозяйства РС Ф С Р вы
деляется 102 миллиарда рублей 
государственных капитальных 
вложений и средств колхозов.

Продолжится реализация про
граммы по превращению Нечер
ноземной зоны РС Ф С Р в район 
высокопродуктивного земледе- 
ЛИя и животноводства. На произ
водственное, жилищное, соци
ально-культурное и дорожное 
строительство в Нечерноземье 
направляется свыше 40 милли- 
аРдов рублей капитальных вло- 
жений, или на 25 процентов 

[Оольше, чем в прошлом • пяти
летии.

В соответствии с социальной 
Программой, утвержденной
XXVI съездом КПСС, намечает- 
ся осуществить широкую систе
му мер по дальнейшему повыше
нию уровня жизни народа. В 
частности, общественные фонды 
потребления увеличатся по срав
нению с 1980 годом на 22 про- 
§оНТа и превысят в 1985 году82 миллиарда рублей. Средне
месячная заработная плата ра
бочих и служащих увеличится

за  пятилетие до 207  рублей, 
или на 16,4 процента. Оплата 
труда колхозников в обществен
ном хозяйстве возрастет на 21 
процента. Б удет выполнена 
больш ая программа жилищного 
строительства, что позволит 
улучш ить жилищные условия 
примерно 30  миллионам граж
дан.

Х арактеризуя Государствен
ный план экономического и со
циального развития РС Ф С Р на 
1982 год, докладчик сообщил, 
что намеченные в нем темпы ро
ста обеспечивают достижение за
даний, установленных на два го
да одиннадцатой пятилетки.

С докладом о Государствен
ном бюджете РС Ф С Р на 1982 
год и об исполнении Государст
венного бюджета РС Ф С Р за 
1980 год выступил министр фи
нансов республики депутат А. А. 
Бобровников.

Он сообщил, что внесенныи- 
на рассмотрение и утверждение 
Верховного Совета РС Ф С Р про
ект бюджета на 1982 год опре
делен по доходам и расходам в 
сумме 75 миллиардов 264,7 мил
лиона рублей. Бюджет респуб
лики разработан в соответствии 
с показателями проекта плана 
экономического и социального 
развития РС Ф С Р на 1982 год и 
обеспечивает необходимыми фи
нансовыми ресурсами дальней
шее поступательное развитие 
экономики и культуры  республи
ки, повышение жизненного уров
ня советских людей.

□  □
МОСКВА. (ТАСС). 2 декабря 

в Больш ом Кремлевском дворце 
второй день работала четвертая 
сессия Верховного Совета 
РС Ф С Р. Депутаты продолжили 
начатое накануне обсуждение 
вопросов о Государственном пла
не экономического и социально
го развития РС Ф С Р на 1981 — 
1985 годы, Государственном 
плане развития республики на 
1982 год и о ходе выполнения 
Государственного плана в 1981 
году, о Государственном бюдже
те на 1982 год и об исполнении 
бюджета за  1980 год.

Выступавшие говорили о том, 
что трудящ иеся Российской Ф е
дерации, как и весь советский 
народ, целиком и полностью одо
бряют и поддерживают решения 
ноябрьского (1981 года) Плену
ма ЦК КПСС. В республике ши
роко развернулось социалисти
ческое соревнование за успеш
ное выполнение заданий текуще
го года и планов одиннадцатой 
пятилетки.

Проекты пятилетнего плана и 
плана на 1982 год ориентирова
ны на дальнейшее повышение 
эффективности и качества. При
рост продукции должен быть до
стигнут при заметном уменьше
нии роста численности занятых 
в производстве и лимитов капи
тальных вложений. Многие вы
ступавшие депутаты поднимали 
проблемы дальнейшего совер
шенствования работы по эконо
мии материальных, трудовых и 
финансовых ресурсов, говорили 
о необходимости постоянно сни
жать расходы сырья, материа
лов, топлива на единицу про-

ДУБолыное внимание на сессии 
было уделено вопросам, связан
ным с развитием агропромыш
ленного комплекса. Ораторы 
подчеркивали, что основа реше
ния продовольственной пробле 
мы -  высокие темпы подъема
сельскохозяйственного производ-
г т в а  Пятилетним планом пред./

сбо°рРз%%аРГреспуГл°ик£ур°и” 
чить до 135 миллионов тонн. За

счет повышения продуктивности 
скота и птицы, а  также роста их 
поголовья среднегодовое произ
водство мяса намечено довести 
до 8 ,4  миллиона тонн, молока— 
свыше 50 миллионов тонн, яиц 
— до 42 миллиардов штук.

Депутаты говорили о важнос
ти осуществления программ 
дальнейшего подъема Нечерно
земья, комплексного развития 
сельского хозяйства и связанных 
с ним отраслей в Центрально
черноземном районе, всемерно
го укрепления продовольствен
ной базы в Сибири и на Д аль
нем Востоке.

Важнейшей особенностью но
вого пятилетнего плана, отмеча
лось на сессии, является усиле
ние его социальной ориентации. 
Предусматривается улучшение 
всех сторон жизни народа: уве
личение производства промыш- 

' ленных и продовольственных то
варов, развитую' торговли, широ
кие масштабы жилищного стро
ительства, создание более благо
приятных условий труда, быта 
и отдыха.

Постоянные комиссии Верхов 
ного Совета РС Ф С Р доложили 
депутатам о предлагаемых изме 
нениях и поправках в план и 
бюджет на 1982 год. В частное 
ти, комиссии предложили напра 
вить 57 миллионов 30 тысяч 
рублей на дополнительное фи 
нансирование сельских школ 
учреждений здравоохранения 
культуры, социального обеспече
ния, развития физкультурной и 
спортивной работы и другие ме
роприятия.

Выступавшие предлагали одо
брить Государственные планы 
экономического и социального 
развития республики на 1981 — 
1985 и 1982 годы. Государст
венный бюджет на 1982 год.

Согласно утвержденному де
путатами порядку работы, за
ключительная часть последнего 
заседания посвящена принятию 
документов сессии. Это — за
коны о Государственном плане 
экономического и социального 
развития РСФ СР на 1981 —  
1985 годы, Государственном 
плане на 1982 год, Государст
венном бюджете РСФСР на 
1982 год, постановления о ходе 
выполнения Государственного 
плана на 1981 год и об испол; 
нении бюджета за 1980 год, за
коны РСФ СР об автономных об
ластях, а также законы и поста
новление об утверждении Ука
зов Президиума Верховного Со
вета РСФСР.

ЗИМНИЕ ЗАБОТЫ  ЗЕМЛЕДЕЛЬЦЕВ

Для будущего урожая
Ежегодно земледельцы наше

го колхоза в борьбе за высокий 
урожай делают основную ставку 
на хорошую заправку почвы ор
ганическими удобрениями. Ко
нечно, не забываем и о семен
ном материале, и о своевремен
ном проведении полевых работ, 
и об уходе за растениями. Но в 
зимнее время главное внимание 
— органике.

В самом центре хозяйства 
расположен богатый торфяник. 
Его окружают со всех сторон 
поля, на небольшом расстоянии 
размещены животноводческие 
фермы. Все это создает благо
приятные условия для компости
рования торфа с навозом.

Повышение плодородия зе
мель, накопление в почве цен
ных для растений питательных 
веществ — верный путь к под т,- 
ему урожая полевых .культур и 
трав. В этом мы убедились не 
однажды. Поэтому и в нынеш
ний зимне-весенЯий сезон ре
шили вывезти своими силами от 
ферм десять тысяч тонн навоза 
и две тысячи тонн торфа с бо
лота. Таким образом, задание 
райисполкома намерены перевы
полнить на три с половиной ты
сячи тонн.

Это не пустые слова. Были 
годы, когда в бурты укладыва
ли по 15— 16, даже по 18 тысяч 
тонн органики. Нынче, правда, 
таких рубежей не достичь — 
не имеем возможности выделить 
в механизированное звено мно
го колесных тракторов, они по
стоянно заняты на * различных 
сельскохозяйственных работах.

Отряд плодородия приступает 
к  работе. Возглавляет его И. П. 
Фешин. Он же управляет по
грузчиком. Ежедневно на пере
возке навоза будут заняты пока 
три — четыре транспортные 
единицы. В случае выхода из 
строя погрузчика его заменят 
резервные. Их в колхозе еще 
два.

Для механизаторов доведено 
конкретное задание, составлен 
график вывозки удобрений по

Ремонт сельскохозяйственной 
техники — ответственный пери
од для механизаторов района. I) 
совхозе «Погореловский» он 
идет полным ходом. Павел Пав
лович Алексеевский (на снимке) 
— токарь. Он по роду своей 
профессии вносит большой вклад 
в общее дело.

месяцам, определена оплата тру
да, разработаны условия социа
листического соревнования. Зи
мой, согласно договору, должен 
действовать в хозяйстве меха
низированный отряд райсель- 
хозхимии, в который войдут гу
сеничные тракторы с пзнами. 
Члены его должны вывезти с бо
лота на поля не менее восьми 
тысяч тонн торфа. Его в даль
нейшем также закомпостируем 
с навозом.

Немаловажное значение для 
роста и развития растений име
ют минеральные удобрения, в 
частности, внекорневая под
кормка ими. С некоторых пор 
мы стали проводить ее осенью, 
так как  заметили, что в этом 
случае посевы бывают более рав
номерные, в одно время созре
вают для уборки, Нынче решили 
дать минеральное питание посе
вам озимой ржи на всей площа
ди (217 гектаров) и многолет
ним травам на 380 гектарах. 
Клевера в основном первого и 
второго года пользования. Осо
бенно урожайныа были травы 
второго года — с каждого гекта
ра взяли по 50 центнеров сена 
хорошего качества.

Вышли в поле, пользуясь не
большим снежным покровом, ко
лесные тракторы в агрегате с 
разбрасывателями минеральных 
удобрений. Рожь подкормили 
нитроаммофоской, как и семен
ники клевера, на 40 гектарах, 
многолетние травы на осталь
ной площади — аммиачной се
литрой. Весной дополнительно 
внесем удобрения на участки, 
где посевы после перезимовки 
будут ослабленные, а также на 
участки, выделенные для убор
ки на силос и сенаж (120— 130 
гектаров). Тогда же вручную 
подкормим луга и пастбища на 
600 гектарах.

Труженики хозяйства направ
ляют свои усилия иа то. чтобы 
второй год пятилетки, год 60-ле
тия образования СССР, порадо
вал еще более высоким урожа
ем.

Е. МИТРУШИН,
главный агроном колхоза 

«Заветы Ильича».

Мастера 
своего дела

фото И. Кустовской.

Тотьмичи охотно пользуются 
услугами трикотажного цеха 
районного производственного уп
равления бытового обслужива
ния населения. Изготовленные 
здесь вещи удо(5ны, нарядны и 
практичны. Работают в цехе лю
ди. влюбленные в свою профес
сию. мастера своего дела. Один
надцать работниц досрочно вы
полнили годовые социалистиче
ские обязательства. В их числе 
вязальщицы В. П. Самсонова. 
П. В. Перевязкина, К. В. Про
кошева и В. Н. Шестакова.

Большая ответственность по 
качеству трикотажных изделий 
лежит на бригаде портних, руко
водит которой Р. А. Припорова. 
Она также рапортовала о выпол
нении личного обязательства 
первого года пятилетки. Порт
нихи трудятся увлеченно, на ра
дость людям, успешно претво
ряют в жизнь намеченные пла
ны.

Коллектив трикотажного цеха 
стремится работать еще лучше, 
эффективнее, как этого требуют 
решения ноябрьского (1981 го
да) Пленума ЦК КПСС.

О. КУТУЗОВА.
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Как уже сообщалось, XXXI
б  районная комсомольская кон- 
I  ференция обсудила отчет о 
В работе райкома ВЛКСМ, с 
в  которым выступила первый 
В секретарь Г. И. ТРЕТЬЯКО- 
I  ВА.

Каждый 
должен стать 
участником 
соревнования

Руководствуясь решениями 
партии, XVIII съезда ВЛКСМ, 
райком, комитеты комсомола 
совместно с партийными органи
зациями, профсоюзными, совет
скими и хозяйственными органа
ми уделяли значительное вни
мание совершенствованию трудо
вого воспитания молодежи, обес
печению ее активного участия во 
всенародном социалистическом 
соревновании.

Большинство комсомольцев и 
молодежи, комсомольско-моло
дежных коллективов приняли на 
себя повышенные социалистиче
ские обязательства по достойной 
встрече XXVI съезда КПСС. 
Предсъездовские дни стали дня
ми ударной работы и учебы 
для юношей и девушек.

Комсомольоко - молодежный 
экипаж Николая Чиркова и Ва
лентина Неклюдова из Камчуг- 
ского лесопункта выполнил за
дание предсъездовского года на 
146 процентов, вывез сверх пла
на 2600 кубометров древесины. 
В Сухонском леспромхозе эки
паж братьев Художиловых — 
Василия и Сергея постоянно вы
полняет планы на 130 и более 
процентов. Комсомольцы трико
тажного цеха районного произ
водственного управления быто
вого обслуживания рапортовали
о досрочном выполнении зада
ний двух месяцев к  дню съезда.

З а  отчетны^ период увеличи
лось число комсомольско-моло
дежных коллективов. Но некото
рые коллективы так и не смог
ли заявить о себе в полный го
лос. И участие их в соревнова
нии стало пусть не формаль
ным, но и не эффективным. 
Крайне слабо участвуют в этой 
работе комсомольские организа
ции ПМК-1367, ПМК-15, хлебо
комбината, колхозов «Путь к 
коммунизму», «Никольский» и 
ряд других.

Дальнейшее развитие сельско
го хозяйства в решающей степе
ни зависит от обеспеченности 
квалифицированными кадрами 
механизаторов, животноводов и 
других массовых профессий. Од
нако в некоторых хозяйствах, 
видимо, мало заинтересованы в 
закреплении молодых механиза
торов: им не предоставляют ус
тановленные правительством 
льготы, не доверяют новую тех
нику. большинство из них не 
имеет шефов-наставников.

Число трактористов в расче
те на сто тракторов по району со
ставляет в колхозах— 77. в сов
хозах — 74. По-прежнему не
удовлетворительно решается во
прос обеспечения хозяйств кад
рами молодых животноводов.

В колхозах «Заветы Ильича», 
«Большевик» пущены в эксплу
атацию фермы с молокопрово- 
дом. Это в значительной степе
ни облегчает труд доярок, поя
вились возможности для органи
зации двухсменной работы, что, 
казалось бы, должно привлечь 
девушек. Но пока в этих хозяй
ствах работает одна молодая до
ярка — Анна Дурова. На фер
мах района недостает 38 масте
ров машинного доения. Есть над 
чем задуматься и поработать 
комсомольским организациям.

На отчетных собраниях про
шлого года каждая комсомоль
ская организация избрала из 
числа активистов, лучших про
изводственников вожатых в шко
лы. Однако стремления и жела
ния работать с детьми у наших 
вожатых хватило только на два 
— три месяца, а  некоторые так 
и не появились в школе до кон
ца учебного года.

Многие комитеты комсомола

не осознали всей важности и не
обходимости этого дела, прояви
ли ничем не оправданную пас
сивность в создании педотрядоа. 
Райком комсомола, его отдел 
учащейся молодежи не довели 
начатое дело до конца.

Ежегодно не выполняет план 
набора СГПТУ-19, готовящее 
рабочих для лесной промышлен
ности. Комитету комсомола То
теме кого леспромхоза следует 
значительно улучшить шефство 
над профтехучилищем. Необхо
димо самое пристальное внима
ние уделить развитию движения 
«Ш кола— ПТУ — предприятие» 
на договорной основе, добивать
ся усиления всей комсомольской 
работы, расширять практику 
шефских связей между лучши
ми комсомольско-молодежными 
коллективами леспромхоза и 
учебными группами ПТУ.

Комитетам комсомола следу
ет повысить ответственность за 
повышение уровня общеобразо
вательных знаний работающе)! 
молодежи. Если в комсомоль
ских организациях речного пор
та, общепита, районного отдела 
внутренних дел есть существен
ные сдвиги, то в районном отде
лении «Сельхозтехника» из де
сяти человек ни один не спра
вился с выполнением програм
мы девятого класса. Это говорит
0 низкой роли комитета комсо
мола.

Многие комитеты ВЛКСМ до
пускают серьезные недостатки в 
планировании своей деятельнос
ти. Планы работы в основном 
состоят из повесток заседаний 
комитета и собраний. Не удов
летворяет работа комсомольских 
организаций автотранспортного 
предприятия, ДСУ-6, ПМК-15. 
Почти не улучшается положение 
дел в комсомольских организа
циях совхоза «Погореловский», 
колхоза «Путь к коммунизму», 
хлебокомбината.

Менее полугода осталось до 
начала работы Всесоюзного фо
рума молодежи — XIX съезда 
Ленинского комсомола. В ито
гах работы, которые будут под
ведены на съезде, есть частица 
труда и тотемской комсомолии. 
Готовясь к достойной встрече 
этого знаменательного события, 
нужно еще и  еще раз внима
тельно проанализировать резер
вы повышения производитель
ности труда, экономии и береж
ливости, повышения авторитета 
и боевитости комсомольских ор
ганизаций. * Каждый член 
ВЛКСМ должен стать участни
ком социалистического соревно
вания за достойную встречу XIX 
съезда ВЛКСМ.

Строить быстро, 
добротно
■ Делом большой важности
В для комсомола является учас-
В тие в строительстве. Строи-
1 тельная программа в нашем 
1 районе очень напряженная. 
I Годовой план подрядных ра- 
I бот составляет 9,2 миллиона 
I рублей.

И если сегодня мы можем
9 с положительной стороны
3 сказать о работе комсомоль-
3 цев строительно-монтажного
1 управления треста «Вологда-
1 гражданстрой», дорожного
3 ремонтно-строительного упра-
I вления, то этого никак не
I скажешь о роли комитетов
В комсомола, самих членов
В ВЛКСМ ПМК-15, ДСУ-6,
В МПМК.

(Из отчетного доклада).

А. КЛЮЧИНСКИИ,
каменщик комсомольско-

молодежной бригады
строительно-монтажного

управления треста
«Вологдагражданстрой».

Главная задача строителей— 
вьшолнять работы качественно, 
эффективно, быстро, добивать
ся, чтобы каждый объект вво
дился в действие в установлен
ный срок.

Бригада В. В. Воронина ра
ботает по бригадному подряду.

Ребята трудятся с душой, с пол
ной отдачей. Подряд — это ког
да сдаваемый объект строится 
от нуля до вручения новоселам 
•ключей, то есть один коллектив 
выполняет весь цикл работ. У 
нас же пока в подряд входит 
только кладка коробки здания, 
которую мы стали вести более 
качественно. Много внимания 
уделяется и внутренней отделке 
зданий. Ведется постоянный по
иск возможностей и резервов 
для улучшения работ.

Успех дела можно объяснить 
и тем, что у нас активизирова
лась роль комитета комсомола. 
Комсомольцы совместно с пар
тийной организацией проводят 
собрания, повышают экономиче
ские и политические знания. Мы 
стараемся лучше раскрыть спо: 
собности каждого рабочего, обес
печить активное участие комсо
мольцев и молодежи в управле
нии производством. Много ини
циативы во всех делах проявля
ет молодой коммунист, секре
тарь комсомольской организа
ции А. Некрасов. Он прораб, по
этому так критически оценивает 
работу каждого комсомольца, а 
наиболее наболевшие вопросы 
выносит на повестку дня комсо
мольских собраний.

Экономии—  

особая роль
в  Первостепенное внимание
Е комсомольские организации
5 обязаны уделять борьбе с по-
Е терямн материальных ресур-
|  сов в народном хозяйстве.
|  Особая роль в решении этой
Е задачи принадлежит «Комсо-
|  мольскому прожектору». Ко-
Е митеты комсомола призваны
Е обеспечить участие всех ком-
= сомольцев н молодежи, шта-
Е бов и постов «Комсомольско-
1 го прожектора» в борьбе за
Е более эффективное нспользо-
S ванне резервов производства,
5 прежде всего за экономию
1 сырья, топлива, электроэнер-
5 гни, сокращение простоев
|  техники, за укрепление обще-
|  ственной и трудовой днецнп-
Ё лины.

(Из отчетного доклада).

3. БОГДАНОВА,

секретарь комсомольской 
организации производственного 
управления сельского хозяйства, 

член районного штаба 
«Комсомольского прожектора».

За отчетный период в район
ной организации работали 61 
штаб и 26 постов «Комсомоль
ского прожектора». В деятель
ности их принимали участие 
около 230 юношей и девушек. 
Среди них 96 рабочих. 41 кол
хозник, 79 специалистов сель
ского хозяйства, промышленнос
ти и учреждений. В состав рай
онного штаба «Комсомольского 
прожектора» было, избрано де
вять человек.

Действенную помощь в орга
низации  социалистического со
ревнования. повышении его глас
ности оказывали сельские про
жектористы в период напря
женных сельскохозяйственных 
работ. «Молнии», «боевые ли
стки» о ходе Ж орчагинской 
вахты» можно было увидеть в 
каждой бригаде хозяйств. Они 
рассказывали о работе труже
ников села, о передовиках удар
ной вахты, о лучших примерах 
и лучшем опыте работы.

Районным штабом «КП» был 
проведен рейд проверки качест
ва сева в колхозе «Красное зна
мя». Механизаторам этого хо
зяйства были высказаны замеча
ния по качеству вспашки, ее 
глубине, внесению удобрений, 
качеству посева. Серьезные не- 

, достатки были и в работе уча- 
щихся-практи кантов ССПТУ-7. 
Слабо использовалась техника, 
бесхозяйственно отнеслись ребяг 
та и к  внесению удобрений. Об 
этом шла речь с мастерами учи
лища.

Не менее важен вопрос уве
личения производства продук
ции животноводства. Именно по
этому в стойловый период со
держания скота прожектористы 
провели ряд рейдов, в результа
те которых были выявлены серь
езные недостатки. Так, в колхо
зе «1-е Мая» на ферме №  3 
плохо подготовили помещения 
для зимовки окота, а нехватка 
кормов сказалась на надоях ко
ров. Недостаточно внимания 
уделяется в этом хозяйстве ра
ботникам животноводства. Дояр
ки не знают результатов своего 
труда, а отсюда и слабая заин
тересованность в работе. Это за
мечание можно отнести и к не
которым другим хозяйствам 
района.

Сегодня главная задача со
стоит в том, чтобы каждая ком
сомольская организация создала 
обстановку постоянного контро
ля за ходом стойлового содер
жания скота. Борьба за увели
чение производства и улучше
ние качества продукции живот
новодства должна быть основ
ным звеном в работе сельских 
прожектористов.

У нас еще много нерешенных 
проблем. Слабо контролируются 
постановка техники на зимнее 
хранение, ее ремонт, подготовка 
помещений для складирования 
и хранения сельскохозяйствен
ных продуктов.

Путем
наставничества

2 Комсомольским организа-
S циям совместно с профсоюз-
5 нымн комитетами следует
5 обеспечить более качествен-
-  ный. подбор наставников, на- 
5 правлять их деятельность на 
2 воспитание молодых труже- 
5 ников в духе лучших тради- 
= ций рабочего класса н кол- 
Б хозного крестьянства.
-  (Из отчетного доклада).

В. МОМОТОВ,
механизатор совхоза 

«Тотемский».

Нам, молодым, во многих про
изводственных и общественных 
делах, большую помощь' оказы ! 
вают старшие товарищи, настав
ники. Нынче на весеннем севе 
победителями в социалистн- ! 
ческом соревновании стали ком
мунист Б. А. Бороздин, ветеран 
совхоза А. И. Кисельков, среди 
^молодых — Н. Тепляшов. На 
заготовке сена хорошо труди- ! 
лось звено, возглавляемое на- j 
ставником А. И. Кисельковым. 
в состав которого входили ком
сомольцы. Так. член этого звена ' 
Н. Гладков выполнял дневные ! 
нормы выработки на 120— 130 
процентов. -

Тесный контакт с коммуннс-1 
та .мн. старшими товарищами на- ■ 
ходит все большее распростра
нение. Под руководством глав
ного агронома совхоза А. А. \ 
Гладковой и молодого агронома. | 
члена ВЛКСМ Е. Кузнецовой 
был разработан график проведе
ния культуртехнических работ. I 
Четко выдерживая план обра
ботки растений ядохимикатами 
против вредителей, мы добились 
хорошего урожая.

Комитету комсомола нашей 1 
организации следует не останав
ливаться на достигнутом, искать 1 
и находить новые формы на
ставничества.

Нужен обмен 
опытом
g Первостепенная задача 
|  райкома, комитетов комсомо- 
§ ла на местах, всей молодежи 
|  села — активно включиться 
JJ в движение «Животноводство ; 
Е — ударное дело комсомола»,
В смелее овладевать специаль- 
I  ностямн мастеров машинного
1 доения, добиваться увеличе- 
s  ння числа комсомольско-ио- 
|  лодежных коллективов на 
|  фермах.
а  (Из отчетного доклада).

В. НЕМИРОВА, 
доярка колхоза «1-е Мая».

Прошло три года с тех пор, 
как я  пришла работать на фер* 
му в свой родной колхоз.

Сегодня мне хочется сказать 
вот о чем. В районе нас, моло
дых животноводов, пока едини
цы. И тем не менее нам очень 
важно знать о работе друг ДРУ* 
га подробнее, не только читая 
районную газету. Нам очень ну
жен обмен опытом, деловая, 
дружеская встреча-беседа ДРУГ 
с другом. У нас этого нет, в 

жаль. Ведь любые трудности, 
многие наболевшие вопросы лег
че решить всем вместе, а не по
одиночке.

Кадровый вопрос неразрывно 
связан с профориентационной 
(работой среди будущих выпуск
ников. Нужно смелее привле
кать к ней молодых доярок.
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ЭКОНОМИКЕ Б Ы Т Ь  ЭКОНОМНОЙ

Х л еб на столе
Он прост н доступен, почти как воздух, которым мы посто

янно дышим. И как трудно без него.
Хлеб наш насущный... Источник жизни, величайшее чудо 

природы, плод нелегкого человеческого труда.
Сегодня разговор о хлебе ведет Константин Александрович 

БОРИН — прославленный комбайнер, один из зачинателей ста- 
it хановского движения на селе, Герой Социалистического Труда, 

ныне доцент Московской сельскохозяйственной академии имени 
К. А. Тимирязева.

f  Хлеб — бесценный дар при
роды. его ничем не заменишь. 
Даже заболев, мы редко теря
ем в,кус «  хлебу. Не случайно 
навдд создал пословицы: «Хлеб 
н Л т о л . так и стол — престол, 
а коли хлеба ни куска, так и* 
престол — доска». «От словца 
«жито» и слово «жизнь» np- 
iu ло».

Еще мне вспоминается люби
мая поговорка деда: «Хлеб — 
всему голова». В детстве я ее 
не очень понимал, но чувство
вал, что 'дед вкладывает в нее 
смысл. , который выше моего 
мальчишеского разумения. Пом
ню: в поле, на току он выиски
вал какие-то колосья, лущил их 
и зерна клал в мешочек. В длин
ные зимние вечера доставал его, 
высыпал зернышки на стол.

— А ну, мальцы, — звал нас 
дед к себе, — у вас глазки ост
рее! — и, дав нам по горсти зе
рен, учил отбирать полное зер
но, добавляя при этом: Из худо
го семени не жди доброго пле
мени. Вся суть в зерне, — пояс
нял дед. — В земле оно размяк
нет, даст росток, солнце и 
дождь его обласкают, и станет 
зернышко расти. Вот и из тех. 
что в моей руке, может вырас
ти столько новых зерен, что, 
размолов их, муки хватит, чтоб 
испечь каждому по караваю хле
ба!

В семье к хлебу всегда отно
сились с глубоким почтением. 
Мы, дети, рано узнали, как тя
жело достается каждый пуд 
зерна. Хоть и получал дед со 
своего надела неплохой урожай, 
но хлеба своего нам не хватало 
даже до масленицы. Часто се
мья голодала.

Я благодарен и деду и отцу 
своему за то, что они воспитали 
во мне любовь к труду на зем
ле, честное отношение к хлебу.

На 'днях я прочитал «Воспо
минания» товарища Л. И. Бреж
нева, где он очень справедливо 
пишет: «Б ез такого отношения 
к хлебу насущному не может, я 
считаю, вырасти достойный, 
нравственный в полном* смысле 
этого слова человек. Сейчас в 

. столовых, в кафе и булочных
1 стали вывешивать красиво 

оформленные призывы беречь 
хлеб. Это, конечно, полезно. Од
нако грустно, что понадобились 
такие призывы. Бережливость 
должна прививаться с раннего 
возраста, и в первую очередь в 
семьях родителями»;

К сожалению, пробелы в та
ком воспитании встречаются, и 
довольно часто. Однажды оста
новил молодую женщину, опро
кинувшую ведро черствых кус
ков в мусорный контейнер. 
Спрашиваю ее:

— Вы одна живете? Б ез се- 
V мьи?

— А что такое? — насторо
жилась она. — Есть у меня и 
муж, и папа, и мама...

— Как же, — говорю. — они 
дозволяют выбрасывать хлеб? Он 
же сам собой не родится, добы
вается тяжелым трудом. Разве 
не знаете?

Словом, пристыдил ее. Ви
жу, смутилась. «Больше не бу
ду», — донеслось до меня.

Не знаю, поймет ли, что вы
брасывать хлеб, пусть и самый 
черствый, — это святотатство, 
прямое оскорбление труда хле
бороба, всех, кто причастен к 
хлебной ниве.

У нас в магазинах хлеб — 
самый дешевый продукт. Но как 
он недешево достается I И це
нить его мы должны не только 
с точки зрения материальной, 
но и как символ нашего богат

ства, благосостояния.
Иногда приходится слышать: 

«На крохах экономить нечего, 
мы не нищие». Так-то оно так. 
Но ведь великий Ленин высоко 
ценил эти самые народные «кро
хи». Он писал: «Каждый пуд 
хлеба и топлива есть настоящая 
святыня».

Святыня, понимаете! К нам ко 
всем обращены эти слова. Да. 
мы теперь намного богаче но 
сравнению с первыми годами 
Советской власти. Однако и по
требности у нас неизмеримо вы
росли. И «крохи» порой обора
чиваются тысячами тонн.*

Как подсчитали статистики, 
если каждый из нас выбрасыва
ет всего двадцать граммов хле
ба в день (вроде бы ломтик, ме
лочь), то за год набирается до
7 килограммов 300 граммов -  
примерно 15 батонов. А по
множьте их на сотни миллионов 
едоков в стране!

Тут есть над чем задуматься. 
Ведь надо удобрить, вспахать, 
засеять поле, вырастить и со
брать урожай, свезти на элева
тор, смолоть муку, испечь хлеб. 
И чтобы потом какой-нибудь 
бездумный транжира выкидывал 
это народное добро в мусорный 
ящик?..

Хлеб потребляет все взрослое 
население страны. Так вот, вы
брасываемые «кусочки» слага
ются в полтора миллиона тонн 
хлеба в год! Выходит, что 350 
средних зерновых колхозов и 
совхозов страны работают впус
тую. Без малого четыреста же
лезнодорожных составов хлеба 
нашим расточительством еже
годно пускаются под откос.

Чтобы вырастить такое коли
чество зерна, хозяйствам прихо 
дится затрачивать 90 миллио 
нов рублей. В уборочную стра 
ду на жатве трудятся около 
6.000 комбайнов, тысячи трак
торов, автомобилей, другая сель
скохозяйственная техника...

Нам нужно серьезно учиться 
бережливости, экономии, рацио 
нально расходовать каждый пу; 
зерна, каждый килограмм муки 
Хлеб у нас в основном выпека
ется килограммовыми буханка
ми. А почему? Ведь иной хозяй 
ке достаточно взять булочку 
граммов на сто—двести, и на 
столе не останется лишних-кус 
ков. Уж сколько раз говори 
лось, писалось, чтобы выпека 
лись буханки меньших разме 
ров, но в хлебопечении пока ма 
л о перемен.

А взять сбор пищевых отхо 
дов. Я полностью поддерживаю 
прославленного механизатора 
дважды Герой Социалистичес 
кого Труда А. В. Гиталова, ко 
торый сказал: «Почему у нас 
есть «Вторчермет», «Вторцвет 
мет», «Вторсырье», а нет «Втор 
хлеба»? Разве, хлеб менее це 
ней, чем тряпка или ржавая же 
лезяка? Разве нельзя сделать 
так: в обменный пункт «Втор 
хлеба», а может быть, просто в 
хлебный ларек относит гражда 
нин три-четыре килограмма су 
харей или черствого хлеба, г 
взамен получает деньги или 
свежий хлеб. Почему пустая бу 
тылка имеет стоимость, а краю 
ха черствого хлеба не имеет?

В старину у крестьян был до 
брый обычай: по тому, как люди 
относятся к труду на земле и 
как ценят хлеб, подбирали себе 
друзей.

Думается, не мешало бы этот 
обычай возродить. Можно ли 
считать другом человека, если 
он не дорожит самым ценным 
для жизни — хлебом насущ 
ньгм?

Отвечаем читателям
и  Чйтательница нашей газеты 
J1* П. Якушева писала о том, 
что в деревне Задняя Пятовско- 

сельсовета три недели не ра
ботает радио, Начальник участ

ка №  2 ЭТУС И. М. Коробицьп 
сообщил в редакцию, что пере 
дачи не транслировались из-за 
неисправностей в трансформато 
ре и обрыва проводов. Повреж 
дения устранены.

В ОБЛ ИК Е нашего древнего 
города постепенно про

щупают черты современной ар
хитектуры. И неудивительно, 
Ьто профессия строителя стала 
одной из самых почетных и ува
жаемых. Но в любом деле есть 
трудности. Роза Кобе лева, мас
тер-строитель, знает о них не 
понаслышке. От нее зависит, как 
их избежать.

Первый ее объект — терапев
тический 'корпус центральной 
1районной больницы —у был по 
■уществу первым опытом тотем- 
|к и х  строителей по сооружению 
гсрехэтажных кирпичных зданий. 
Н е хватало нужной техники. На
пример, отсутствие башенного 
крана компенсировали обычным, 
[поставив его на козлы. Тем не 
менее строители под руководст
вом молодого мастера выполин-

Строители намерены сдать его 
к Новому году. Сейчас полным 
ходом идут отделочные работы. 
Ведут их два дружных коллек
тива — штукатуры под руковод
ством Н. П. Трофимовой и ма
ляры во главе с Е. А. Лебеде
вой. Все вопросы, связанные с 
организацией работ, мастер ре
шает через бригадиров. Подсоб
ным рабочим сама подсказыва
ет. где и что сделать.

Осенью территория вокруг 
.объекта освобождена от строи
тельного мусора, посажены мо
лодые деревца. Озеленение пре
дусмотрено проектом, входит в 
сметную-стоимость, но не всегда 
оно выполняется так добросове
стно. Здесь же чувствуется забо 
та о будущих новоселах.

Рабочий день мастера начи
нается еще затемно. Да и залай-

ЧЕЛОВЕК И ЕГО ДЕЛО

На стройку, как домой

ли задание с оценкой «хорошо^.
Гостиница «Рассвет», 33-квар

тирный дом ПМК-15 — па этих 
и многих других объектах рабо
тала Р. Ф. Кобелева. И все они 
сданы с хорошей оценкой.

Как пришла Роза в строитель
ство? В школе она мечтала о 
другой профессии — геолога. 
Что ж, юности свойственна ро
мантика мечтаний. Может быть, 
и добилась бы ее осуществле
ния, но подошло время вступи
тельных экзаменов, и Роза отда
ла документы в строительный 
техникум Вологды. За  время 
практики на строительных пло
щадках области и убедилась на 
деле в правильности выбора. 
Она прошла настоящую школу 
практической работы, причем 
самостоятельной. Обычно сту
денты работали под началом 
опытных мастеров. Но случи
лось так, что наставник Розы 
ушел в отпуск. И она заменила 
его во всем — обеспечивала 
фронт работ, добывала матери
ал, расставляла людей.

— Как к  себе домой иду на 
стройку, — признается Роза. И 
это действительно так. Здесь её 
назначение, здесь ее ж изиьг

В этом году для улучшения 
организации труда и сокраще
ния сроков строительства в СМ У 
была введена специализация. 
Каждый мастер организует и 
контролирует определенный вид 
работ —- сантехнических, отде
лочных, кладку. Роза Феодосьев- 
на Кобелева — мастер отделоч
ных работ и благоустройства.

27-квартирный дом райсель- 
хозхимии, что на улице Луна* 
чарокого, — пусковой объект.

чивается уже в вечерних сумер
ках. Оценка выполненных за 
день работ, определение их на 
завтра — а Роза старается с ве
чера спланировать, чтобы с ут
ра не тратить время на выясне
ние. Каждый рабочий на объек
те знает свое место, свое дело. 
А для Розы  строительство ста
ло делом всей жизни.

В. РОМАНОВА, 
нормировщик СМУ треста 

«Вологдагражданстрой».

НА СНИМКЕ: Р. Ф. Кобеле
ва беседует с рабочими.

Фото И. Кустовской.

ЗАБОТЫ 
КОМИТЕТА
Нынче для первокурсников 

мы провели торжественный ве
чер посвящения в учащиеся. С 
теплыми словами приветствия, 
пожеланиями выступили препо
даватели, старшие товарищи. 
Инициатором проведения этого 
мероприятия был комитет ком
сомола.

Надолго в памяти учащихся 
останется тематический вечер, 
посвященный Дню рождения 
комсомола. II на этот раз глав
ная роль принадлежала членам 
комитета. Особую активность 
проявили А. Куклина и Т. Кон
шина.

Комитет комсомола положил 
начало еще одному доброму де
лу — организовал «День зна
ний». Ребята-активисты провели 
рейд проверки школьных при
надлежностей. качества знаний, 
подготовки домашних заданий. 
Пришлось покраснеть тем. кто 
недобросовестно готовится к за
нятиям. Это послужит им хоро
шим уроком на будущее.

Преподаватели училища про
вели с учащимися математичес
кую. историческую, литератур
ную викторины. Призовые места 
заняли В. Попов. В. Грик, В. Б е
лов. С. Квашнина, С. Ефимов- 
ский, 10. Коншин. Призером 
«Дня знаний» стал учащийся 
третьего курса, комсомолец Ва
лерий Беляев.

Недавно у нас в гостях побы
вали ребята из городского ком
сомольского штаба «Факел». 
Они подготовили дискотеку. По
лучился интересный совместный 
вечер отдыха.

Н. СЛЕЗИНА, 
секретарь комсомольской 

организации ГПТУ-19.

в  РАЙИСПОЛКОМЕ

О личных подсобных хозяйствах
s  Исполком районного Совета народных депутатов -принял ре- ных мерах по увеличению про-
■ шение «О дополнительных мерах по увеличению производства ичзводства сельхозпродуктов а
Е сельскохозяйственной продукции в личных подсобных хозяйсг- личных подсобных хозяйствах
S вах Калининского сельсовета». * граждан района».

Отмечено* что там проводит
ся работа по развитию подсоб
ных хозяйств жителей. Разра
ботаны мероприятия на 1981 
год, предусматривающие увели
чение производства сельскохо
зяйственной продукции. Во всех 
населенных пунктах прошли со
брания и сходы граждан, прове
дена с ними индивидуальная ра
бота по выявлению излишков 
сельхозпродуктов и по дополни
тельному приобретению скота. 
Принимаются меры по обеспе
чению личных подсобных хо
зяйств грубыми кормами, молод
няком скота и птицы, выделе
нию пастбищ, земельных участ
ков.

В текущем году в сельсовете 
наблюдается рост поголовья 
скота в личных хозяйствах граж
дан по сравнению с соответству
ющим периодом 1980 года. На J 
ноября выполнен годовой план 
по закупкам молока, мяса и 
шерсти у населения.

Однако в организации работы 
сельисполкома по развитию лич
ных подсобных хозяйств имеют
ся существенные недостатку. Из 
166 семей, содержащих коров

(кроме 52 в поселке Красный 
Бор), участвует в продаже мо
лока государству 81. что состав
ляет 48,8 процента. Низок уро
вень заготовленного молока в 
среднем на одну корову — 270 
килограммов за 10 месяцев. Мо
лодые семьи не содержат скот 
из-за отсутствия надворных по
строек. lie  организована закуп
ка масла из отдаленных населен
ных пунктов.

В сельсовете не используются 
возможности, предоставленные 
постановлением ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР по увели
чению производства и зачета в 
выполнение государственного 
плана животноводческой про
дукции на договорной основе. 
Зачет молока, закупленного у 
населения. Колхозом в объем про
изводства н выполнение плана 
закупок не производится.

Исполком районного Совета 
народных депутатов обратил 
внимание председателя Кали
нинского сельисполкома Б. .С. 
Дурова на неиспользованные ре
зервы по выполнению постанов
ления бюро райкома КПСС и 
райисполкома «О дополнитель-

Сельисполкому предложено 
полностью удовлетворить по
требности населения в молодня
ке крупного рогатого скотаГ"свн- 
ней н птицы с таким расчетом, 
чтобы каждая сельская семья 
имела скот в личном пользова
нии. Организовать заключение 
договоров с колхозниками, рабо
чими и служащими по выращи
ванию. откорму и закупкам ско
та, а также излишков молока. 
Обеспечить животных необходи
мыми грубыми кормами, зерно
фуражом, оборудовать в местах 
выпаса водоемы. Подобрать 
сборщиков молока для деревень 
Лукинское, Исаево, Останин- 
ское, Орловка и Зунха.

Рекомендовано всем сельис- 
полкомам всесторонне проанали
зировать ход выполнения поста
новления бюро райкома партии 
и райисполкома, разработать ме
роприятия на 1982— 1983 годы, 
закрепить актив и депутатов 
сельских Советов за населенны
ми пунктами по организации ра
боты. контролю и практической 
помощи по улучшению ведения 
личного подсобного хозяйства 
граждан.
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Тотемское отделение кинопро
ката выпускает в декабре на эк
раны  города-и  района новые 
художественные фильмы. Ли
рическая драма Рижской кино
студии «Пожелай мне нелетной 
погоды» рассказывает о судьбе 
молодой женщины-монтажницы 
электротехнического завода 
М аргариты Анеле. Как в делах 
производственно - общественных, 
так и в личных, Рита, человек 
принципиальный и гордый, не 
может, да и не хочет идти на 
компромиссы. Может быть, по
этому в свои тридцать лет она 
ещ е не замужем. Ее подруга 
Лена, женщина деловая и прак
тичная, решает устроить личную 
жизнь Риты и знакомит ее с це
лым рядом женихов. Но свою 
настоящую любовь со всеми ее 
радостями и горестями Рита об
ретает при встрече с летчиком 
гражданской авиации Имантом 
Зандрбергом.

М узыкальная комедия «Фан
тазия на тему любви» режиссе- 
ра-постановщика Аиды Манаса
ровой — это яркий зрелищный 
фильм, наполненный музыкой, 
танцами, песнями и элементами 
сказочности, он посвящен любви, 
творящей чудеса. Чемпионка 
страны по спортивным танцам 
на льду в шутку назвала своим 
женихом незнакомого человека 
из вокально-инструментального 
ансамбля, чье имя она увидела 
на афише. А  потом молодые лю-

ЭКРАН

ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМ Я

ди познакомились. В главных 
ролях снимались Ирина Скобе
лева и известный фигурист 
Юрий Овчинников.

Еще одну страницу Великой 
Отечественной войны открывает 
новый художественный фильм 
«Берем все на себя» киностудии 
имени Александра Довженко. 
Дерзкую и смертельно опасную 
операцию в тылу врага провела 
небольшая группа военно-мор
ских десантников. Их было толь
ко девять. Сильных, смелых, му
жественных и отчаянных ребят, 
согласившихся выполнить чрез
вычайно важное задание коман
дования. Каждый из них хотел 
жить и каждый понимал — нет 
ничего более святого, чем долг 
перед Родиной.

Детектив «Прощальная гаст
роль «Артиста» посвящен опас
ному и благородному труду со
трудников милиции. Во время 
ограбления ювелирного магази
на удается задержать только од
ного из преступников, «Артис
та». Другой матерый бандит по 
кличке «Соболь», хладнокровно 
убив милиционера, уходит от по
гони...

Остросюжетный детектив 
«Два долгих гудка в тумане» 
отличается тем, что расследова
ние серии преступлений прово
дят не следственные органы, а 
оказавшиеся волей обстоя
тельств отрезанными от внешне
го мира команда и пассажиры 
речного теплохода. Гидросамо
лет, на борту которого банков
ские инкассаторы везут круп
ную сумму денег, совершает вы
нужденную посадку. Неожидан
ный шквал угоняет самолет. Не
известный похищает сумки с 
деньгами и убивает случайного 
свидетеля.

Дальнейшие события происхо
дят на теплоходе, совершающем 
последний рейс перед закрыти
ем навигации.

Увлекательная остросюжет
ная кинокомедия с участием 
прославленных звезд американ
ского экрана — Кима Новака, 
Джона Леммона, Фрада Астера
— «Тридцать три несчастья» 
рассказывает о приключениях 
молодого преуспевающего дипло
мата.

С. ЧУХИНА, 
заведующая отделением 

кинопроката.
НА СНИМКЕ: кадр из филь

ма «Два долгих гудка в тума
не».

И З  П О Ч Т Ы  - 

Н у ж е н  д о г о в о р
Удачно начали охотничий се

зон на пушного зверя любители- 
промысловики К. Е. Дружинии- 
ский из поселка Советский и 
Ф. А. Ш естаков из поселка Ок
тябрьский. Они первыми сдали 
на заготовительный пункт пуш
нины более чем на 300 рублей 
каждый. Успех сопутствует про
мысловикам А. Н. Романовско
му и Л. Г. Ш естакову, добыв
шим и сдавшим пушнины на 
545 рублей^

Охотникам района есть с кого 
брать пример, но поведение от
дельных из них не понятно. До
говоры на промысел пушнины 
заключают, но не сдают ее. К 
таким относятся В. П. Медве
дев из_ деревни Останинская, 
В. М. Богданов из Калинина, 
М. К. Дубровский из Тотьмы,
А. П. Добрынин из Красного 
Бора, В. В. Игнатьевский из по
селка Октябрьский. Много еще 
в районе охотников, которые без 
договоров ведут отстрел белки.

Правление общества охотни
ков приняло решение впредь не 
выписывать путевок на промы
сел пушного зверя, если не 
оформлен документ. К сожале
нию, пока что с заготконторой 
заключено всего 44 договора, а 
охотников у нас в районе 960. 
Ни одного договора не заклю
чили маныловские охотники, хо
тя имеют отличных лаек. Такое 
Же положение в Никольском и

Верхнетолшменском охоткол- 
лективах.

В текущем году в наших ле
сах значительно увеличилось ко
личество пушного зверя, в част
ности, зайца и белки. Но охота 
без путевки считается незакон
ной, , и она будет строго пресе
каться.

В районе за сданное пушно
меховое сырье, в том числе и 
за шкурки кролика, введена 
встречная торговля промышлен
ными товарами. Например, за 
сданную пушнину на сумму до 
30 рублей продается товаров до 
60 рублей. Соотношение один к 
двум. Охотники, сдавшие шкур
ки крота, отовариваются крупой 
или мукой высшего сорта по 
месту жительства на полную их 
стоимость. За  пушнину лицензи
онного зверя отоваривание про
изводит^ на 50 процентов ее 
стоимости.

Просьба к охотникам района 
заключать договоры с заготкон
торой и местными сельпо на от
лов и отстрел лицензионных и 
других пушных зверей.

А. АНДРЕЕВ, 
председатель районного 

общества 
охотников и рыболовов.

Н. ТРОФИМОВ, 
заместитель председателя 

заготконторы 
райпотребсоюза.

Долгое время в нашем Маны- 
ловском медпункте нет меди
цинского работника, а потому' 
жители деревень Слобода, Че- 
репаниха и Красное порой ис
пытывают немалое беспокойст
во, если кто-то в семье заболел. 
У меня, например, двое мало
летних детей. За  первой меди
цинской помощью обратиться не

ОТВЕЧАЕМ 
ЧИТАТЕЛЯМ

На письмо читателя нашей 
газеты А. Ф. Щекутьева из де
ревни Маныловица Погорелов- 
ского сельсовета о покупке бен
зопилы ответила редакции за
меститель председателя правле
ния райпотребсоюза Н. В. Кула
кова. Она разъясняет, что ин
валидам Великой Отечественной 
войны выделяется 20 процентов 
от годовых фондов бензопил. По- 
гореловское сельпо в октябре по
лучило согласно разнарядке че
тыре пилы, нарушений по их 
продаже не было.

Во второй части А. Ф. Щ е
кутьев сообщает о том, что ин
валидам Великой Отечественной 
войны в Погорелове второй ме
сяц не выделяют продукты. На 
это Н. В. Кулакова ответила, 
что факты нарушения сроков 
продажи продуктов инвалидам 
войны имели место. Правлением 
райпотребсоюза председатель 
Погореловского сельпо Н. С. 
Фарушева строго предупрежде
на.

Нет медика
к кому. Телефоны очень часто 
не работают.

Просим главного врача цен
тральной районной больницы 
Я. В. Потятынннка направить в 
наш медпункт работника.

Н. БЕЛЯЕВСКАЯ.

3  декабря 1981 года

г СПОРТ
Зимний сезон открыт

В прошедшее воскресенье 
учащиеся детско-юношеской 
спортивной школы открыли зим
ний сезон. В этот день состоя
лись соревнования, цель кото
рых — определить кандидатов в 
сборную школы. 19 декабря им 
предстоит участвовать в лыж
ных гонках на кубок области.

Соревнования проводились по 
трем возрастным группам. Сре
ди старших юношей первое при
зовое место принадлежит Саше 
Дулепову (городская средняя 
школа №  1), второе— Коле Ше

стакову и третье — Валере Се
ливанову (Советская средняя 
школа).

В группе девушек лидирова
ли Марина Коробицына (город
ская восьмилетняя школа), Та
мара Найденова (средняя шко
ла №  2) и Оля Козлова (сред
няя школа №  1). Сильнейшими 
в группе младших мальчиков* 
стали Витя Малевинокий, Саша 
Платов и Саша Буторин.

В. НАЙДЕНОВ, 
старший тренер ДЮСШ.

Соревновались в стрельбе
В ГПТУ-19 проводились со

ревнования среди учебных групп 
по разборке и сборке автомата 
и стрельбе. Победу одержала 29 
группа. Первое место в личном 
зачете среди юношей завоевал 
Александр Коптев, собрав авто
мат за 27 и разобрав — за 13 
секунд. У девушек первое ме
сто заняла Светлана Квашнина. 
Ее время соответственно 28 и 17 
секунд.

В настоящее время с учащи
мися проводятся занятия по 
стрельбе из малокалиберных 
винтовок в городском стрелко
вом тире. Это входит в началь
ную военную подготовку. Ребята 
готовятся к службе в рядах Со
ветской Армии.

В. ДВОИНИШНИКОВ, 
председатель 

райкома ДОСААФ.

В конторе «Тотьмамежрай- 
газ» с утра до вечера то и дело 
раздаются телефонные звонки.

— Алло! Это газовая служ
ба? Пожалуйста, примите заявку 
на газ. А когда можно рассчи
тывать на его доставку? Спаси
бо, — слышится спокойный го
лос в трубке.

Приятно разговаривать с та
кими абонентами. Хочется быст
рее, лучше удовлетворить их за
явки. Однако нередко приходит
ся выслушивать по телефону и 
бранные слова, угрозы найти 
«управу», если баллоны с газом 
не будут завтра привезены за
казчику.

Снова и снова приходится 
терпеливо разъяснять таким лю
дям, что мы еще не можем пол
ностью и по первому требова
нию удовлетворить все заявки, 
что у нас много своих проблем, 
трудностей. Но «обиженные» 
ничего не хотят понимать, их со
вершенно не интересует, что 
бесперебойное обеспечение насе
ления голубым топливом часто 
зависит не только от нас. Мы 
завозим из Вологды около четы
рех тысяч баллонов в месяц. 
Требуется гораздо больше, но 
райгаз имеет одну бортовую ма
шину и вполне понятно, что на
ша служба не в состоянии свое
временно обеспечить баллонами 
с газом всех желающих.

Мы со своей стороны прини
маем меры к улучшению удов
летворения запросов населения. 
Но в этом нам нужна помощь со 
стороны руководителей колхозов 
и совхозов, ведомственных орга
низаций, имеющих транспорт. 
На словах многие из них ратуют

НАШИ ПРОБЛЕМЫ
за бесперебойное снабжение ра
бочих и колхозников газом, а 
как дело дойдет до выделения 
транспорта, автомашины сразу 
все становятся «сломанными». 
И снова раздаются звонки в на
шу контору. Разумеется, мы не 
снимаем с себя ответственности 
за обеспечение населения газом, 
но надо быть более отзывчивы
ми на наши просьбы.

Хочется напомнить руководи
телям, которые отвечают за га
зовое хозяйство внутри совхозов, 
колхозов, ведомств, а также 
квартиросъемщикам и владель
цам собственных домов, имею
щим газовые приборы, о необхо
димости экономить голубое то
пливо. Еще не редко оно в зим
ние холода идет не только на 
приготовление пищи, а  и на ото
пление жилищ. Этого делать 
нельзя.

Некоторые граждане не вы
полняют элементарных правил 
пользования газовыми плитами, 
нарушают технику безопасности. 
У многих домов газовые шкафы 
не имеют фундаментов, держат
ся на примитивных подпорка*. 
Дверки кое-где не запираются, 
многие шкафы не покрашены, 
не имеют специальной предупре
дительной надписи.

Т. ВЫДРИНА, 
начальник конторы 

« ТотьмамежраЙгаз».

Зам. редактора
В. Н. ЦИПИЛЕВ.

Вниманию руководителей предприятий, организаций, город
ского и сельских Советов, совхозов и колхозов! Вниманию граж
дан!

По территории района проложен нефтепровод Уса—Ухта— 
Ярославль, по которому производится транспорт нефти под вы
соким давлением до 60 кгс|см2.

В целях обеспечения сохранности и пожарной безопасности 
магистральных нефтепроводов и их сооружений постановлением 
Совета Министров СССР установлена охранная зона на рассто
янии 50 метров в каждую сторону от оси нефтепровода и от гра
ниц его объектов. В охранной зоне без письменного согласования 
с управлением Северными магистральными нефтепроводами КА
ТЕГОРИЧЕСКИ ЗАПРЕЩ АЕТСЯ:

возводить любые постройки и сооружения, производить гор
ные, строительные и монтажные работы, располагать полевые 
станы, размещать свалки, устраивать стрельбища, проклады
вать дороги, устраивать переезды, разводить костры и т. д.

Виновные в нарушении правил содержания охранной зоны 
нефтепровода подвергаются штрафу: должностные лица — до 
50 рублей, граждане — до 30 рублей или привлекаются к уго
ловной ответственности, определенной статьей 9 Основ уголовно
го законодательства СССР и союзных республик.

Руководители предприятий, организаций, совхозов, колхозов, 
граждане! При обнаружении выхода нефти на трассе нефтепро
вода примите срочные меры, предупреждающие ее воспламене
ние: немедленно сообщите об обнаружении повреждения в бли
жайшие исполкомы местных Советов, пожарные части, а также 
по телефонам подразделений УСМН: г. Ухта — 69-2-74, 69-2-79: 
г. Вологда — 2-20-09, 2-41-08.

УПРАВЛЕНИЕ СЕВЕРНЫМИ 
МАГИСТРАЛЬНЫМИ НЕФТЕПРОВОДАМИ.

ПРИГЛАШАЮТСЯ 
НА РАБОТУ:

З О ЛЫ Ц И К И , ЗАВХОЗ-ДИСПЕТ- 
ЧЕР Тотем с ким  маслозаводом.

ТЕХНИКИ-ЛЕСОВОДЫ , ТРАКТО
РИСТЫ, Ш О Ф ЕРЫ , РАБОЧИЕ про
м ы ш л е н н о го  цеха и РАБОЧИЕ на 
л е созаготовки  Тотемскмм межкол
х о зн ы м  лесхозом .

РАБОЧИЕ в цеха переработки 
д ревесины  Тотем ским  механизиро
ванным лесхозом .

Райком  Д О С А А Ф  производит 
на б ор  на кур сы  водителей тран
спортны х средств категории «Е» 
(прицеп), «Д» (автобус) и второго 
класса*

Т отем ское С М У  треста «Во- 
л о гд а гр а ж  данстрой» выражает 
глубоко©  соболезнование Ра" 
б очем у В орош илову Дмитрию 
Васильевичу по  поводу безвре
м енн ой  см ерти отца

ВОРОШИЛОВА 
Василия Михайловича.
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